



El astrólogo del ejército británico

Louis de Wohl, "astrólogo del Estado Mayor británico", acaba de revelar en unas sorprendentes memorias los detalles de su participación en la guerra de 1939 a 1945.

Conociendo la fe de Hitler en este género de predicciones, Louis de Wohl creía estar en condiciones de anunciar los períodos durante los cuales, siendo las conjunciones favorables al dictador aprovecharía éste para lanzarse a una operación dada.

Nacido en Hungría, y habiendo vivido muchos años en Alemania donde renunció por cierto a ser uno de los astrólogos de Hitler de Wohl fué rechazado muchas veces en sus pretensiones de servir en el Ejército inglés. Pero acabó por convencer a lord Halifax secretario de Estado en el Foreign Office, y éste le agregó a la Oficina de Investigaciones Psicológicas de guerra, con el grado de capitán.

El astrólogo estratega comenzó en onces a hacer un verdadero atlas con las cartas astrológicas de los grandes jefes hitlerianos de la misma manera que en Berlín el astrólogo suizo de Hitler, Krafft, las utilizaba al servicio del Führer. Así, pudo predecir muchas iniciativas hitlerianas y revelar a los aliados las fechas que les parecían favorables para sus propias operaciones.

Fué así como desde el mes de diciembre de 1940 Wohl sabía que el 27 de marzo de 1941 que daba para Inglaterra una conjunción de Marte (la guerra) y de Neptuno (el mar; la acción secreta), sería eminentemente favorable para una batalla naval por sorpresa. En esta misma fecha, el día de Hitler era desfavorable, el de un almirante inglés, sir Andrew Cunningham, que mandaba la flota era el miércoles, era extremadamente favorable gracias a Júpiter.

Las cartas astrológicas de los almirantes italianos que tenía enfrente Cunningham, eran malas para ellos. La de Mussolini, lamentable, la de Victor Manuel todavía peor. Por el contrario, la de Jorge VI era excelente.

Y el hecho es que el 27 de marzo de 1941, sir Cunningham infligió a la flota italiana una memorable derrota en el Cabo Matapan.

El almirante Harwood ganó la batalla de River Plate con una feliz disposición de Júpiter y del Sol. Lo mismo ocurrió con Eisenhower el día del desembarco con el rey Jorge VI el día de la capitulación nazi, con Mac Arthur el día de su entrada victoriosa en Tokio, con Hitler durante la batalla de Francia en 1940. En fevra, cuando tuvo lugar esta batalla, los astrólogos parecían estar contra Weyland.

Hitler, si hemos de creer en Wohl, tenía una gran oportunidad en mayo y junio de 1940 el capitán astrólogo asegura que si hubiese franqueado el paso de Calais y arrojado sus paracaidistas sobre una Inglaterra sorprendida y sin ejército, hubiese triunfado. Preferió utilizar su suerte en la batalla de Francia.

Entre el 29 y el 31 de mayo de 1941, el horóscopo de Hitler manifestó condiciones excepcionales durante diez días. Era la ocasión más extraordinaria que había tenido en su vida para ocupar una isla.

Crónica de Nueva York

La civilización americana se basa en el desperdicio

Las amas de casa tiran toda clase de objetos que harían la felicidad de las "chambonas" coruñesas

Por MARIA VICTORIA ARMESTO

Nueva York. — [Especial para LA VOZ DE GALICIA.]

"No somos una familia numerosa. Solo tenemos dos hijos y el chico estudia ingeniería en Moscú. Además de mi hija, mi marido y yo, viven con nosotros dos sobrinas. Con ser pocos, ando abrumada de trabajo y no puedo por menos de pensar cuánto se simplificaría mi vida—si tuviera alguna máquina para ayudarnos en las faenas domésticas. Por ejemplo, en el lavado. Yo lavo una vez al mes y empleo en este quehacer dos días enteros. ¡Qué diferencia sería si pudiera tener una pequeña máquina de lavar y una nevera!"

Esta carta, que reproduce el correspondiente del "New York Times" en Moscú, fué escrita por la mujer del capitán de una fábrica y enviada a un periódico soviético.

Según se ve por el tono en que está escrita, no es obra de ningún enemigo del régimen, sino de una obrera que hace varias veces afirmaciones de su fe en el marxismo y en la sapiencia del régimen en cuyo "paraíso" vive.

No obstante, la carta es reveladora. Una vez más se demuestran dos cosas: que el nivel medio de los americanos es cien veces, o mil veces, superior al nivel medio de los rusos, y que las fábricas soviéticas más que refrigeradoras, máquinas de lavar, aspiradoras eléctricas y otros objetos necesarios a la vida doméstica, están fabricando armas, aviones y tanques.

En las estadísticas vemos que los americanos tienen una producción de acero muy superior a la rusa. Este hecho, que en principio resulta reconfortante, no lo es tanto cuando se piensa que los rusos dedican íntegramente su producción a rearmarse mientras los americanos la dedican a hacerse la vida más fácil.

Rusos y americanos

He comenzado esta crónica reproduciendo un párrafo de la carta de una mujer de su casa rusa, donde, además de quejarse de la falta de máquinas, se lamenta por la monotonía de los alimentos y la escasez de libros y manuales científicos que orienten su labor.

En contraposición a la vida de una mujer rusa, yo veo cómo viven las americanas. Con el cambio de estación, me ha tocado estos días visitar algunos grandes almacenes, y de nuevo he sentido esa mezcla de asombro, admiración y pena que me producen las tiendas americanas.

Constituye un perpetuo asombro, cuando uno sube en las escaleras rotantes de "Macy's", de "Bloomingdale" o de cualquier otro gran almacén, contemplar los mostradores brillantes, la variedad de las mercancías, el lujo con que están dispuestas y la rapidez con que el público (casi todas mujeres bien vestidas y

Esta leía tan amenazada, no fué Inglaterra, sino Oreta, donde los ejércitos alemanes, habían de obtener un éxito sensacional en su desembarco.

Louis de Wohl, que en la segunda parte de sus memorias publica las bases de la ciencia astrológica y sus métodos de investigación, concluye aconsejando prudencia a los profanos en el manejo de estos cálculos complejos y de estas sutiles hipótesis.

ensombreradas), arrebató los artículos.

¡Qué gran admiración me produce América! Uno piensa que formidable es una civilización que ha podido dar un nivel tan alto a la vida de los ciudadanos. Acaso jamás en la historia del mundo una nación proporcionó tantas comodidades a sus gentes.

Enorme derroche

Una gran mayoría de los americanos viven en casa propia, con jardín, agua caliente y fría, nevera, coche, aspiradora, máquina de lavar, televisión, radio... En los cambios de estación las mujeres se compran nuevos abrigos, nuevos trajes, nuevos zapatos.

Recuerdo que el año pasado estaban de moda aquí unos abrigos Hojós de seda negra. En uno de los pocos cafés al aire libre que existen en Nueva York, conté 30 abrigos similares en media hora. ¿Qué ha pasado con estos abrigos? Yo no he visto ninguno este año.

¿Qué haces con tu ropa vieja?—le he preguntado a una amiga americana.

Se echó a reír y me dijo:—Precisamente anteayer he intentado deshacerme de tres trajes de mi marido que estaban un poco rozados. Llamé a un trapero y le pregunté: "¿Cuánto me dará usted por estos trajes?" El hombre lo pensó un momento y me dijo: "Veinte centavos". Yo me eché a reír y contesté: "Lléveselos por nada."

—Si tan poco te produce el venderlos, ¿por qué no se los entregas a un pobre?

—Mi pregunta produjo en mi amiga cierta sorpresa.

—¿A qué pobre?

—¿A alguno que tu conozcas...?

—Yo no conozco a ninguno.

—¿Es que no hay gente pobre en América? Yo veo algunos y bien desarrapados por cierto.

—Sí, pero de éstos se encargan las Sociedades benéficas como la "Salvation Army".

—¿Y entonces, por qué no envías tus trajes a la "Salvation Army"?

—Es que por tres trajes viejos no les interesa mandar a mi casa.

Los americanos compran tanto como tiran y en el desperdicio está basada su civilización.

A un europeo le produce pena y congoja.

Hace algún tiempo una muchacha gallega, que estuvo unos días en mi casa, apareció con un maletín de seda y con una colección de trastos y utensilios de viaje.

—Los vecinos explicó— han tirado este maletín a la basura. ¿Ustedes creen que podría quedarle con él?

—¿Por qué no?—le dije—. Si lo han tirado...

La chica estaba asombrada.

—Ya ve usted, señora; un maletín como este en mi pueblo lo desearían para sí hasta los ricos. Van y en el desperdicio como regalo a mi hermano José.

Días más tarde, y en una casa inmediata a la mía, una familia arrojó entre los desperdicios una cama; estaba en buen estado, con muelles y colchón de lana; pero nadie se sintió tentado por ella y permaneció a la puerta de la casa hasta que los empleados municipales la recogieron.

Todo un ajuar en la calle

Todo esto no es nada comparado con lo que puede ver después. Los señores del primer piso hi-

cleron anteayer limpieza general. Al volver a mi casa por la noche contemplé lo que estos señores habían abandonado en la acera. Un baúl mundo en buen estado, un maletín de cuero, una sombrera de hule. Desbordando del baúl vi toda clase de utensilios de cocina, vasos, una cafetera, cubiertos, una tetera, una alfombra, cuchillos, trajes, en fin, toda una colección de objetos en buen uso que harían las delicias de las "chambonas" coruñesas.

Si la felicidad se midiera por la abundancia de objetos materiales, los americanos deberían ser los seres más felices del Universo. Yo no me atrevería a asegurar que lo sean.

No ya una vez, sino varias, he leído crónicas de americanos que al volver de España se hacen lenguas de la alegría de los españoles, aunque juzgando la vida del español medio para su propio "standard", un americano no ve motivos de alegría.

—¿Por qué se ríen tanto?—me preguntaba.—¿Por qué la gente parece estar siempre contenta? Yo, a mí vez, les pregunto.

—¿Por qué están ustedes de mal humor? ¿Por qué parecen disfrutar tan poco teniendo tanto? Es difícil encontrar la respuesta.

BOCELO

Un médico inglés afirma que ha vencido a la jaqueca Se propone su candidatura para el Premio Nobel

La jaqueca, esa enfermedad tan corriente y a la que se da tan poca importancia, es uno de los peores enemigos de la humanidad. Según las estadísticas, una persona de cada quince, sufre crisis de dolores de cabeza, lo que supone, en el mundo entero, millones de horas de trabajo perdidas.

El doctor Nevil Leyton resume así lo esencial de sus investigaciones: "Ya no es propio de estos tiempos que la humanidad sufra jaquecas, puesto que prácticamente todos pueden ser curados por simples inyecciones de hormonas y antiinflamatorios, sin que para ello sea necesario ir a un sanatorio u hospital".

Los que sufren de jaqueca pueden ser tratados en su casa, con el ochenta por ciento de probabilidad de éxito, sin siquiera interrumpir su trabajo habitual.

Aun hace poco tiempo muchos de mis colegas juzgaban que la enfermedad era incurable. Yo he empezado a trabajar la cuestión en 1940, pero mis trabajos fueron interrumpidos por la guerra, durante la cual he servido en la RAF.

Fué exclusivamente un azar lo que me hizo descubrir la terapéutica. Un día tuve que administrar una pequeña dosis de estilboestrol a una mujer de 25 años, presa de trastornos endocrinos. A las tres horas de la inyección, sufrió una crisis de jaqueca. Poco días después, produjo los mismos efectos una dosis de estrógeno administrado por vía bucal, y un nuevo ataque agudo fué provocado por una inyección de un miligramo de benzoato de estradiol.

Entonces me di cuenta de que si se provocaba un ataque por estrógenos, tenía que ser posible abortarlo administrando una sustancia que anulara la producción de estos estrógenos en el organismo cuando su producción excesiva es aparentemente la causa del ataque.

Lo he conseguido perfectamente inyectando la hormona producida en el lóbulo anterior de la glándula pituitaria y extraída de la orina de una mujer en cinta. Mis experiencias datan de nueve años, y creo que ya puedo hablar de curaciones definitivas, puesto que los enfermos suelen tener crisis semanales, mensualmente o, como máximo, cada tres meses.

Dos clases de jaqueca

Sus investigaciones han permitido al doctor Leyton identificar dos clases de jaquecas, según sea la causa inicial: sea endocrina o alérgica. La primera se produce por un desajuste de las glándulas; la segunda, por la ingestión de un alimento al que el organismo está "sensibilizado". En lo que concierne a la primera, el mecanismo del dolor puede ser provocado por una modificación del calibre de las arterias en el interior del cráneo, como consecuencia de otros factores determinantes, como una impresión psicológica, la ansiedad, o la fatiga.

El tratamiento del doctor Leyton depende de la clase de jaqueca, pero aconseja usar las dos terapéuticas simultáneamente para aumentar las probabilidades de éxito.

La Voz de Galicia

DOMICILIO: SANTIAGO, 1, Y TRAVESÍA MONTOTO, 3. TELEFONOS: DIRECCION, 2763. — REDACCION, 2652. — ADMINISTRACION, 1577

De la Luz y poesía

HACE bastantes años, la caída de la hoja era la señal. Los poetas se ponían mustios, las bellas señoritas languidecían, desfalleciendo de tristeza detrás de los cristales de la ventana, y comenzaban a nacer versos y más versos en los que las hojas eran comparadas a la frivolidad de algunas pasiones.

De todo ello solía quedar un balance de mucha mala poesía, y el espectáculo de unos y otras desnudando impudicamente sus penas en espera de que el próximo otoño les permitiera seguir disfrutando con la exhibición de sus tristes pensamientos.

Dicho en menos palabras: Hace cien años, una hoja golpeando contra una ventana una tarde de viento, era una triste delicia. Hoy es una fuente de imprecaciones.

La culpa la tiene el descubrimiento de la luz eléctrica.

Según la explicación de un técnico, las hojas—unidas a alguna rama— que el viento arranca de los árboles estos días, son las culpables de los apogones que venimos sufriendo. Cae la rama sobre unos cables; establece un cortocircuito, y nos quedamos sin luz.

De donde se deduce con toda claridad que la ciencia mata a la poesía.

Porque serán muy pocos los coruñeses que en la tarde de ayer alentaron pensamientos dignos de ser versificados. Desde luego, yo no. Si me ocho veces intenté comenzar estas líneas, para interrumpirme a cada momento. Debo agradecer, eso sí, lo que los apogones tenían de justificado pretexto para no hacer nada, que es muy grata ocupación, pero de todas las maneras había que hacerlo. Bécquer no tenía nada que lamentar, aunque el viento desgajara ramas enteras de románticos apogones. Como no tenía luz eléctrica, seguía escribiendo agradecido a la inesperada inspiración. Y en definitiva, tanto le daba hacerlo un día como otro.

De años, pues, bien pudiera decirse que amores sin hojas caídas no eran amores. Hoy el otoño apenas influye en el amor más que a través de los precios del cine, o si acaso, como leve estimulante por falta de luz, si ya hemos de considerar a los apogones como característico producto de la estación.

Pero somos muchos los que preferimos más luz, aunque sea a costa de menos estímulos y de menos poesía.

BOCELO

MARIA FELIX HARA "LA BELLA OTERO"



Maria Félix, después de desmentir su anunciado matrimonio con el actor argentino Thompson, se dispone a salir para Francia, donde hará una película titulada "La bella Otero", en la que se relatan las incidencias y extraordinarias aventuras de la famosa y bellísima bailarina gallega Carolina Otero, hoy una anciana que vive rodeada de sus recuerdos en la Costa Azul francesa. (Foto GIL DEL ESPINAR)

Los dientes postizos se sujetarán con imán

Importante adelanto en los E. E. U. U.

Se abre un porvenir lleno de promesas para los millones de personas que padecen de la dentadura. En el Congreso Odontológico americano que se

está celebrando en estos momentos en San Luis, dos de los pioneros en el uso de los dientes postizos, S. J. Behrman y G. F. Egan han descrito un método re-

volucionario que han terminado después de varios años de trabajos, y que permite mantener en su alveolo a los dientes artificiales sin necesidad de unos dientes sanos. Basta, por medio de una operación muy sencilla, con encajar en el maxilar un pequeño imán, pero lo suficientemente poderoso como para colocar encima, en el alveolo, el diente postizo, igualmente imantado. El imán de base, con-

puesto por una aleación de platino y de cobalto y recubierto de materia plástica, es introducido rápidamente en el hueso. Así, de una vez y para siempre, no sufre las alteraciones que producen las secreciones. El diente postizo va construido con los mismos materiales. Experimentos realizados con animales, han demostrado que el método no implica ningún riesgo de infección o coherción.

INTERVENCION DE URGENCIA El timbre del teléfono del domicilio particular de un famoso cirujano, suena insistentemente a las tres de la madrugada, y cuando el soñoliento médico agarra el aparato, oye una voz que le dice:—Doctor, estoy leyendo un libro muy pesado. ¿Podría venir a extirparle el apéndice?

A parece el cadáver de una anciana muerta en su casa hace un año

Londres, 29. — Al cabo de un año aproximadamente del fallecimiento ha sido descubierto el cadáver de una señora de 86 años de edad, sentada en una butaca junto a la chimenea de su comedor. Hasta ahora no se había caído en la cuenta de que la casa permanecía constantemente cerrada. Pero suponiendo, como parece, que la muerte fué natural, la Policía tiene que desentrañar el problema de la percepción por el hijo de la finada, de 62 años de edad, de la pensión que disfrutaba ésta. Se ignora el domicilio del hijo y Scotland Yard está buscándolo. —EFE

Miscelánea MUNDIAL

UN CHILENO APUESTA CIEN MIL PESOS POR EISENHOWER

Santiago de Chile, 29. — Un chileno, Fernando Ruiz, anuncia en los periódicos de la capital que apostará con cualquier norteamericano cien mil pesos por la victoria electoral, en noviembre próximo, del general Eisenhower. Ofrece también dar a Stevenson una ventaja inicial de 250.000 votos, siempre que por cada voto de ventaja que Eisenhower obtenga sobre ese número se le saque un peso. —EFE

FORMAN COLA VARIOS DIAS PARA UN CONCIERTO DE TOSCANINI

Londres, 29. — Trescientas personas que han formado cola para el concierto del Royal Festival Hall, dado por el maestro Arturo Toscanini esta noche, han sido autorizadas para dormir en las habitaciones del piso bajo del edificio, a causa de frío y la humedad. Algunas de estas personas esperan obtener una entrada a pie firme desde primera hora del sábado. —EFE



LA ESPOSA DEL FALSIFICADOR —Todo billetes de mil pesetas! Luego tiene que andar una por la calle sin cambio.